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Abstract (en)
The tape winding (10) has radial adjacent winding modules (12, 14) with a tape strip (18) that is wound around a winding axis (16). A winding
segment is formed by the winding modules. A cooling channel (22) running in an axial direction is provided between the winding modules. The
winding modules are electrically connected in series by a connection conductor (26) i.e. distribution rail. The connection conductor is guided along
an axial extension of the cooling channel in sections. Two of electrical connections of the modules are guided to an upper front side of the winding.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Bandwicklung (10, 40, 60, 70, 80) für einen Transformator (90), umfassend mehrere Wicklungsmodule (12, 14, 44, 46,
64) mit jeweils einem um eine Wickelachse (16, 42, 66, 92) gewickelten Bandleiter (18). Ein Wicklungssegment ist durch wenigstens zwei radial
benachbarte Wicklungsmodule (12, 14, 44, 46, 64) gebildet, wobei zwischen wenigstens zwei radial benachbarten (20) Wicklungsmodulen (12,
14, 44, 46, 64) wenigstens ein in axialer (16, 42, 66, 92) Richtung verlaufender Kühlkanal (22, 48, 62) vorgesehen ist. Wenigstens zwei axial (16,
42, 66, 92) benachbarte Wicklungssegmente sind vorgesehen und die Wicklungsmodule (12, 14, 44, 46, 64) sind durch Verbindungsleiter (26, 50,
52) elektrisch in Reihe geschaltet. Wenigstens ein Verbindungsleiter (26, 50, 52) ist zumindest abschnittsweise längs der axialen (16, 42, 66, 92)
Erstreckung des Kühlkanals (22, 48, 62) durch diesen geführt.
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